
ФОРУМ КОММУНИСТОВ УРАЛА
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

I

22—23 января в Доме по
литпросвещения состоится об
ластная партийная отчетно-вы
борная конференция. Деле
гаты заслушают отчетный до
клад секретаря обкома пар
тии Б. Н. Ельцина о работе 
областной Шартийной органи
зации за отчетный период. 
Второй секретарь обкома 
КПСС Л. Ф. Бобыкин доложит 
о проекте ЦК КПСС «Основ
ные направления экономиче
ского и социального развития 
на 1981—1985 годы и на пе
риод до 1990 года».

На конференции будут из
браны новый состав обкома I 
КПСС и делегаты ма XXVI 
съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза.
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ЭКЗАМЕН -  ШАГ К ПРИЗВАНИЮ
На 19 января на кафедре 

гигиены питания проэкзаме
новались студенты 18 групп 
IV курса санитарно - гигие
нического факультета.

Из 97 сдававших экзамен 
оценки «хорошо» и «отлич
но» получили 78 человек 
(80 проц.). Четырем студен
там решением кафедрально
го совещания пятерка по
предмету выставлена без 
сдачи экзамена. Это отлично 
занимавшиеся и не пропу
стившие ни одной лекции 
студенты Н. Патрушева и Н. 
Войцеховская (439 гр.), Т. 
Мартьянова (443), Л > Роспо- 
ва (447 гр.).

Особенно хорошо (со сред
ним баллом 4,4 и 4,0) сда
ли экзамен студенты 439 и 
440 групп, где многие сту
денты — П. Калинина, И. 
Мищенко, Е. Престан, Н. 
Штанова, И. Дашевская, Н. 
Ш ирокова, Т. Шихова — 
получили отличные оценки.
В других группах результа
ты похуже: есть студенты, 
сдавшие на «удовлетвори

тельно» (их 11 человек) и 
даже получившие «неуд.» — 
М. Молева (441 гр.), М. | 
Брунфман (442), Н. Шиш
кин и И. Вишнякова (445 I 
гр.) и др. Они плохо зани
мались в учебном году, про
пустили много лекций. Так, | 
Трушев прогулял 12 лек
ций, Брунфман и Вишняко
ва по 11, Молева — 7. Если | 
учесть, что лекции по ги
гиене питания отражают I 
проблемные вопросы по из
бранным темам и материал 
их значительно отличается 
от материала учебника, то 
станет понятным, почему | 
ответы указанных студен

тов не удовлетворили экза
менаторов. Недобросовест-1 
ность в учебе не может 
не отразиться на качестве 
подготовки их как специа
листов. II в работе, и в жиз
ни такие студенты будут | 
«троечниками», посредст
венными врачами.

Ю. Н. ЕРЕМ ИН, 
профессор, зав. кафед
рой гигиены питания.

1 РАДОСТЬ ПРИНОСИТ УСПЕХ
Нынешняя зимняя сессия 

на кафедре фармакологии 
спокойная: немноголюд
на — сдает один только 
стоматологический ф а
культет, и радостна по ре
зультатам — впервые сту
денты этого факультета по
казали столь хорошие ре
зультаты. Из сдавших экза
мен на 19 декабря лишь 
две неудовлетворительных 
оценки, 12 удовлетворитель
ных и 7 неявок. Более то
го, по решению кафедраль
ного совещания было вы
ставлено 15 отличных оце
нок без сдачи экзамена. 
Среди тех, кто отлично за
нимался в течение двух се
местров, Е. Костоусова, 
В. Болдырев, J1. Радченко, 
О. Павлова, II. Котова, В. 
Иванова, С. Белоногов, JI. 
Бронникова, Л. Матушкова 
и др.

Высокий средний балл у 
342 группы — 4,85, 341 — 
4,66. Впрочем, и у других 
сдавших экзамен групп ре
зультаты неплохие: в 339
группе средний балл 4,0, в 
340 группе — 4,28. Отлич
ное настроение, как и всег
да после хорошо сделанно
го дела, не только у ребят, 
добросовестно подготовив
шихся к экзамену, но и у 
преподавателей, сумевших 
на новом для них факульте
те дать студентам полновес
ные, прочные знания.

16 января. Сдают экзамен 
мужчины 3 3 5 — 336 гр. У 
сдававшей днем раньше 
женской половины группы 
только хорошие и отличные 
оценки. Так, «отлично» по
лучили И. Красилова, В. 
Кучильдина, Ж . Кошкина, 
Л. Горохова и др. И ребята 
сегодня отвечают неплохо. 
Кстати, на экзаменах по 
фармакологии студенты 
пользуются всеми учебными

пособиями. На кафедре 
считают, что тем, кто знает 
предмет, та или иная таб
лица поможет четче выстро
ить ответ, яснее сформули
ровать мысль. • «Троечно
му» в течение семестров 
студенту хоть книгу в руки 
лай — выше «тройки» вряд 
ли прыгнет.

Профессору М. П. Вих- 
риевой отвечает Г. Уриц
кий. Студент не просто «еда 
ет» знания, но испытывает 
их на прочность и глубину, 
при помощи экзаменатора он 
уже сейчас при ответе на 
вопросы билета учится уме
нию в конкретной ситуации 
применить свои знания, си
стематизирует их. Конечно, 
проще было бы просто рас
сказать о витамине «Д». А 
чтобы ответить на заданные 
Магдалиной Павловной во
просы: какой —  масляный
или спиртовый раствор это
го витамина вы дадите де
тям в зависимости от време
ни года? — Грише при
шлось подумать. И так в 
ответе на каждый вопрос. 
Г. Урицкий получает на эк
замене «отлично». И пер
вый экзамен в этой сессии— 
общую хирургию — он так
же сдал на «отлично».

С отличной оценкой ухо
дит с экзамена В. Соловьев. 
В основном в его зачетке 
тройки. Сегодня он получил 
вторую (первая была по 
диамату) пятерку. Экзаме
наторы надеются — не по
следнюю. И только двое— Е. 
Бабенко и В. Борисов полу
чают на экзамене «удовлет
ворительно». На общем хо
рошем фоне они как-то осо
бенно непривлекательны.

Итак, экзамен закончен. 
Впереди новые. Пусть же и 
они будут столь же удачны. 
Причем взаимно.

II. МАЛЫШЕВА.
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ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА. КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮЗА  
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СГМИ

♦  СЕССИЯ! ф  СЕССИЯ! ф  СЕССИЯ!

ЧТО В ЗАЧЕТКЕ СТУДЕНТА?

НА СНИМКЕ: профессор Т. Э. ВОГУЛКИ- 
НА на консультации в детском пульмоноло
гическом центре. Фото А. Грахова.

Идут экзамены по во 
енной подготовке у сту
дентов III курса стома
тологического и IV кур
сов лечебного, санитар
но-гигиенического и пе
диатрического факуль
тетов. Экзамен — серь
езное испытание не 
только для студентов, но 
и для преподавателей. 
Готовясь к нынешней 
сессии военная кафедра 
сделала все возможное, 
чтобы студенты показа
ли прочные и глубокие 
знания.

Уже первые экзамены 
выявили, что студенты 
освоили теоретические 
основы и практические 
навыки организации
современного обще
войскового боя. Около 
80 проц. из сдававших 
получили отличные и 
хорошие оценки. На «от
лично» ответили П. Се
дов — 412 гр., А. Мин-

галев — 410, В. Плотни
ков — 413, М. Чуди
нов — 451, И. Лоскут
ников — 440 гр. и др. 
Крайне слабо подгото
вились к экзаменам и 
получили неудовлетво
рительные оценки А. Ба
ландин — 346 гр., В. Пе
рескоков — 446, А. Ча 
дов — 453 гр.

Лучше других экзамен 
сдал 409—412 уч. взвод, 
в котором все студенчы 
показали отличные и хо
рошие знания, средний 
балл взвода — 4,25.

Низкий средний балл 
у 443—444 взвода и 
445—448 взвода санфа 
ка — 3,5.

Подводя предвари
тельные итоги, кафедра 
отмечает, что в этом го
ду студенты замеУно 
лучше подготовлены к 
экзаменам.

А. И. БЕЛЯКОВ, 
ст. преподаватель.

ф  ПРОДОЛЖАЕМ РАЗГОВОР О СОВЕРШЕНСТВОВАНИИ УЧЕБНОГО ПРОЦЕССА

С П О З И Ц И И  ТВОРЧЕСТВА
Созершенствов а н и е 

учебной работы — од
но из основных направ
лений в деятельности 
кафедры.

Судебная медицина — 
специфическая и срав
нительно узкая отрасль 
медицинских знаний, для 
студентов 5-х курсов — 
предмет абсолютно но
вый. В условиях жестко
го лимита учебного вре
мени (особенно в осен
нем семестре) студен
там необходимо усво
ить большой фактиче
ский материал. Поэто
му в лекционном курсе 
и на практических заня
тиях исключительно
большое значение мы 
придаем отбору учеб
ной информации и, са
мое главное, стараемся 
дифференцировать урэ- 
вень знаний (знакомст 
во, воспроизведение — 
копия, умение, творче
ство) по тем или иным 
разделам судебной ме
дицины. Для этой цели
в последние годы ка
федрой перерабатыва
ются все методические 
указания для преподава. 
телей и студентов, из
даны в виде пособия 
«Учебные таблицы и 
графы л о г и ч е с к и х  
структур к практиче
ским занятиям по су
дебной медицине», в 
1980 году подготовлены 
к изданию «Типовые
задачи для самостоя
тельной работы студен
тов 5-х курсов лечеб 
ного, педиатрического 
и санитарно - гигиениче
ского факультетов»,
созданы новые методи

ческие разработки для 
преподавателей и сту 
дентов по судебной сто
матологии.

Кафедра стремится 
строить учебный про
цесс таким образом, 
чтобы эффективней вло 
жить свой труд в обуче. 
ние и формирование 
врача-хирурга, терапев
та, акушера-гинеколога 
и т. д. Например, на лек
циях и практических за.

и НИРС находят своа 
отражение вопросы,
связанные с работой 
специалистов различных 
отраслей медицины,
студентам предоставле
на свобода выбора те
матики работ, примени
тельно к их будущей 
специальности. Резуль
таты не только докла
дываются на соответст
вующих заседаниях (в 
том числе и совместно с

+  ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ 
СОЦОБЯЗАТЕЛЬСТВ

нятиях выделяются та
кие вопросы, как струк
тура диагноза в соответ
ствии с рекомендациями 
ВОЗ, механизмы пере
ломов костей и повреж-' 
дений внутренних ор
ганов, специфика мор
фологии заболеваний 
сердечно - Посуди с т о й  
системы как одной из 
причин скоропостижной 
смерти и др. В процес
се преподавания боль
шое внимание уделяет
ся также вопросам вра
чебной деонтологии, 
особенно правовой ее
части: проводится спе
циальное занятие по
анализу так называемых 
«врачебных дел» и су- 
дебно следст в е н н ы х  
материалов примени 
тельно к врачам сани
тарного профиля. В
1980 году подготовлена 
новая лекция «Нормы 
советского права и зако
нодательства в профес
сиональной работе вра- 
ча-специалиста», В УИРС

другими кафедрами), но 
и передаются на прак
тическую экспертизу, 
а также органам ГАИ, 
часть работ выполняем
ся непосредственно по 
их заявкам.

В последнее время 
определенная работа 
проведена и в чисто ор
ганизационном плане, а 
частности, по проведе
нию экзаменов и анали
зу их результатов; в це
лях объек т и в н о с т и  
оценки знаний экзаме
натор не видит зачетки 
студента во время экза
мена, по каждой пропу
щенной лекции студен
там задается 1—2 до
полнительных вопроса, 
результаты экзаменов с 
проставлением среднего 
балла группы вывеше
ны на стенде для всеоб
щего обозрения, при 
оценке результатов сес
сии анализируется не 
только общее количест

во отличных, хороших и 
т. д. оценок, но также и 
работа каждого экза
менатора. Итоги экзаме
нов всегда сообщаются 
в рапорте деканам.

Большая работа по 
совершенст в о в а н и ю 
учебного процесса на 
кафедре предстоит в 
1981 году. В принятых 
кафедрой повышенные 
социалистических обя
зательствах нашли отра
жение такие вопросы, 
как создание тематиче 
ских классов, новых 
учебных стендов, подго
товка трех лекций для 
субординаторов - сто
матологов, вопросы спе 
циализации занятий в за
висимости от профиля 
факультетов и др. В 
целях повышения идей
ного, нравственного и 
правового воспитания 
студентов в 1981 году 
намечено усилить вни
мание вопросам препо
давания судебно-ме
дицинских аспектов
врачебной деонтоло
гии, пересмотреть ме
тодику проведения это
го занятия, создать 
учебный стенд по струк
туре врачебной деонто
логии.

Словом, и дальше со
вершенствовать учебный 
процесс и готовить про
фессионально грамот
ных и нравственно вос
питанных специалистов.

В. М. ЗОРИН, 
зав. каф. судебной 

медицины, 
доцент.



+  СЛАВА ВЫПУСКНИКОВ — ТВОЯ СЛАВА, ИНСТИТУТ

У КАЖ ДОГО БЫЛА СВОЯ БОЙНА
Елена Степановна Губина 

(Лагутина), главный фти
зиатр г. Свердловска, за
кончила наш институт в 
военном 1942. Жизнь не 
дала ей времени на рас
качку — первым местом 
ее работы стал медицин
ский поезд, курсировав
ший по местам сражений. 
На всю жизнь запомни
лись изнурительные, не
скончаемые недели, меся
цы, когда ей, военному 
врачу, почти еще девчонке, 
приходилось под бомбеж
ками принимать потоки ра
ненных в вагоны, превра
щенные в больничные па
латы. Шли тяжелые бои, и 
работы врачам прибавля
лось — надо было успеть 
первично обработать ране
ных бойцов перед отправ
кой в тыл. Но это было 
только началом военной 
биографии Елены Степа
новны. Вместе с другими 
врачами-ординаторами ее 
отправляют на передовую, 
под Ржев, в артиллерий
ский полк 215-й Смолен
ской стрелковой дивизии. 
Вспоминая тот период, Еле
на Степановна с благодар
ностью говорит о врачах, 
фельдшерах медсанчасти, 
поддерживавших ее мо

рально в самых трудных 
ситуациях, когда умирали 
люди, для спасения кото
рых она отдавала все силы 
и знания. Она признатель
на военным коллегам за 
огромный опыт, который 
заимствовала у них и ко
торый остался с ней на всю 
жизнь.

На своих плечах познала 
Елена Степановна всю тя
жесть работы военного 
полкового младшего врача. 
В самый нелегкий период 
своей жизни она поняла, 
что ее место в партии, 
среди тех, кому по долгу 
суждено первыми прини
мать груз войны. За бое
вые, трудовые заслуги Ро
дина наградила врача Гу
бину орденом Красной 
Звезды. Победу она встре
тила в Восточной Пруссии. 
Сейчас трудно передать, 
сколько радости, ликова
ния, гордости вызвало у 
нее известие о Победе. 
Это была ее победа, вы
страданная, завоеванная, к 
которой она шла три дол
гих года.

По возвращении в Сверд
ловск Елена Степановна 
назначается участковым 
фтизиатром. Это было как 
на фронте — тоже передо

вая. В послевоенные годы 
резко увеличилось число 
заболеваний туберкулезом. 
Елена Степановна пол
ностью отдала себя новому

делу. Ее требовательность 
к себе и коллегам, добро
совестность, отзывчивость 
к людям служили хорошим 
примером для работаю
щих рядом. Она не раз 
поощрялась благодарнос
тями, грамотами.

Губину назначают глав
ным врачом Свердловского 
противотуберкулез н о г о 
диспансера, через четыре 
года — заместителем заве
дующего горздравотделом, 
затем снова главврачом 
диспансера. Но где бы она 
ни работала, постоянно за
ботилась о совершенство
вании врачебного мастер
ства медиков, о введении в 
работу учреждений пере
довых методов труда, улуч
шающих качество и куль
туру медобслуживания. 
При самом активном учас
тии Елены Степановны кол
лектив противотуберку
лезного диспансера завое
вывает звание коллектива 
коммунистического труда, 
а затем трижды подтверж
дает его, став школой пе
редового опыта в стране.

Она постоянно помогала 
врачам расти — профес
сионально и идейно-поли
тически. Многие ее воспи
танники работают сейчас 
руководителями различных 
учреждений здравоохране
ния. Елена Степановна — 
врач высшей категории, за
служенный врач РСФСР, 
депутат горсовета, человек, 
увлеченный медициной и 
отдавший ей почти 40 лет.

Сейчас она — врач оргме- 
тодсовета диспансера. У 
нее растут внуки. Она всег
да любила ездить по стра
не, увлекается туризмом. 
Не пропускает ни одной 
встречи с сокурсниками, 
фронтовыми друзьями. 
Съездила на встречу вете
ранов в ГДР. Друзья вспо
минали годы учебы, войну, 
погибших товарищей.

Перебирая в минуты до
суга старые фотографии, 
Елена Степановна с осо
бым вниманием рассматри
вает институтские. Ведь 
именно здесь она получила 
самое важное — врачеб
ную профессию, ставшую 
смыслом ее жизни, и все 
те человеческие качества, 
которые помогли ей стать 
отличным врачом, челове
ком, гражданином.

О. ЗАЙЦЕВ,
А. КОМАРОВ, 

студенты II курса 
педфака.

П Р И Ч И Н А -
Б Е З О Т В Е Т С Т В Е Н Н О С Т Ь

♦  ПРОДОЛЖ АЕМ  РА ЗГОВОР НА ТЕМУ:

Разговор о проблеме 
троечничества, поднятый 
газетой, конечно же, акту
ален. Рубрика эта, по-мое
му, должна быть постоян
ной и даже после того, как 
будут выяснены и устране
ны основные причины 
троечничества. Потому что 
останутся главные причи
ны — равнодушие и лень. 
Почти во всех группах не
которые студенты к заня
тиям совсем не готовятся 
или, в лучшем случае, за
нимаются лишь перед конт
рольными занятиями. Цен
ность и выживаемость та
ких знаний хорошо извест
на.

Но прежде, чем выяс
нить причину такого равно
душия, хотелось бы оста
новиться на причинах, ус
ложняющих обучение сту
дентов, и, устранение кото
рых не потребует особых 
усилий.

Имется в виду значитель
ные перегрузки студентов, 
обусловленные не столько, 
увеличением год от года 
количества информации, 
сколько сокращением фак
тического числа занятий 
чуть ли не наполовину. Су
дите сами: 4—5 недель
студенты проводят на сель
хозработах; 1—2 занятия 
приходятся нз различные 
субботники; прохождение 
флюорографии почему-то 
превращается в совершен
но нерегулируемый про
цесс, заканчивающийся ча
сто срывом занятий — по 
этой причине пришлось 
срочно снять с занятий 
23 декабря 6 групп леч- 
фака. А если еще «пове
зет», и занятия на нашей 
кафедре совпадут с празд
ничными днями? Так вот и 
получается, что вместо 18 
недель, планируемых ми

нистерской программой, 
студенты занимаются на 
кафедре почти в 2 раза 
меньше. Это очень серьез
ные потери. Тем более, что 
даже при полноценном се
местре нагрузки у студен
тов приличные. К сожале
нию, снимаются студенты с 
занятий так легко и часто, 
что даже кафедры узнают 
об этом с запозданием.

И если некоторые поте
ри обоснованы, и сегодня 
без них, видимо, не обой
тись, какими высокими 
соображениями можно 
объяснить, к примеру, тот 
факт, что работать дважды 
в семестре в раздевалке 
студенты должны в дни, 
когда у них по расписанию 
стоит один и тот же пред
мет? Например, студенты 
227 гр. пропустили два за
нятия по биохимии, а пер
вокурсников 135 гр. дваж
ды, причем подряд, отлу
чали от органической хи
мии. Ясно, что недочеты в 
составлении графика де
журств не способствуют 
процессу улучшения обу
чения.

Но основная причина 
плохой учебы части студен
тов — это равнодушие, 
безразличие, возведенное 
в принцип, в норму пове
дения. Потому, что даже в 
напряженных условиях
обучения основная масса 
студентов учится хорошо. 
Кстати, на нашей кафедре 
обычно не менее 70 проц. 
студентов получают на эк
заменах хорошие и отлич
ные оценки.

Конечно, на младших 
курсах некоторым студен
там трудно учиться из-за 
большого перерыва в уче
бе, слабой базы и др. Но и 
они, если чуть-чуть стара
ются, к третьему курсу

подходят без троек. Не 
прилагая усилий, человек 
естественно постоянно чис
лится в отстающих и до
вольствуется дипломом с 
тройками.

Разговаривая с такими 
студентами, ничего вразу
мительного от них не ус
лышишь. Часто они ссыла
ются на трудность предме
та, недостаток времени. Но 
умалчивают о главном — 
что они запустили предмет 
так, что теперь при всем 
желании не могут в нем 
разобраться. Подтвержде
нием этому могут служить 
Ковердяев и Прохоренко 
из 227—228 гр., которые, 
мне кажется, лишь однаж
ды, год назад, открыв учеб
ник и вздрогнув от обилия 
формул, никогда его боль
ше не открывали, чтобы не 
расстраиваться.

Самое неприятное и 
опасное в этой тенденции 
то, что под нее часто попа
дают в целом-то совестли
вые и ответственные сту
денты.

II курс стоматфака зани
мался в учебном году до
вольно прилично (особен
но в начале). Выло время, 
когда на кафедре биохи
мии факультет занимал по 
успеваемости второе мес
то. Студенты в основном 
хорошо посещают лекции. 
Однако стабильных убеж
дений у некоторых нет: на 
первом часе лекции, когда 
она начинается в 9 час., 
студентов присутствует
меньше, чем на втором. 
Подводит лень. Подобную 
характеристику можно
дать и студентам II курса 
санфака. Они тоже в по
давляющем большинстве 
слушают и записывают лек
ции. Но на этом фоне все
гда есть студенты, которые

занимаются чем угодно, 
только не лекцией: дрем
лют, мечтают...

Совсем не поддается
объяснению поведение сту
дентов, для которых
«тройка» — высшее благо, 
так как чаще они получают 
«двойки». На одной из пос
ледних лекций, чтобы и 
этих студентов заинтересо
вать, я отметил, что мате
риала, о котором пойдет 
речь в лекции, в учебнике 
нет, потому необходимо 
записать основные положе
ния. И вы думаете они за
интересовались? Ничего 
подобного. Так, Копылов и 
Зобнин с санфака даже не 
прервали беседы. Только 
ли безответственностью 
можно объяснить их пове
дение?

Такие люди всегда посту
пают как им удобнее: хо
чется побольше поспать, — 
пожалуйста, нужно боль
ше времени для развлече
ний, быть может, и самого 
лучшего свойства, — по
жалуйста.

Общеизвестно, что если 
студент не занимается ре
гулярно,'он не станет знаю
щим, грамотным врачом, 
даже, если он иногда по
лучает «четверки». Авраль
ные знания недолговечны. 
Недавно на втором курсе 
лечфака проводилось заня
тие, кстати, одно из легких 
в курсе, где требовалось 
знание материала, прой
денного несколькими не
делями раньше. Причем за 
эти знания студенты отчи
тывались на контрольном 
занятии. Но пока вызыва
лись студенты, регулярно к 
занятиям не готовившиеся, 
разговора у нас не получа
лось: они просто ничего 
не знали. В 203 и 204 гр. в 
числе таких значительная

часть мужской половины 
группы во главе со старос
той Смирновым и прим
кнувшей к ним Луповой, а 
в 227 и 228 гр., кроме упо
минавшихся Ковердяева и 
Прохоренко, марку ничего 
не знающих достойно под
держали Алексеев, Соко
лов, Фоминых и др. В тече
ние примерно 30 минут в 
группах слышалось только 
пыхтение, сопение... Не за
нятие, а тоска зеленая. Я 
уверен, что почти все неза- 
нимающиеся студенты хо
рошие в своей основе лю
ди, но позволяющие лени 
и безволию руководить со
бой. В такой группе разби
рается значительно мень
ше материала, а о том, 
чтобы дать что-то новое, до
полнительное нечего и ду
мать. Налицо самое настоя
щее обворовывание добро
совестных студентов. Дей
ствительно, почему в этих 
же группах могут готовить
ся практически к каждому 
занятию Гаренских и Ба- 
рашкин, Бургылова и Маль
цева, Тимановская и Ни
лов, Борисенко и др.?

Нужно в каждой группе 
создать совершенно нетер
пимую обстановку для не
добросовестных студентов. 
Никогда в нашем обществе 
не были в почете инерт
ность, лень и равнодушие. 
И искоренять их нужно в 
зародыше. Если человека 
не научили трудиться, он 
выходит в самостоятель
ную жизнь со значитель
ным дефектом, расплачи
ваться за который будут 
невинные люди. И ничто не 
сможет заменить такому 
человеку профессиональ
ных знаний.,

А. П. ВАЛОВ, 
доц. каф. биохимии.

♦  СЕССИЯ!

УРОК 

ПОШЕЛ

Кафедра хирургиче
ской стоматологии ве
дет второй экзамен в 
своей истории. Пока 
предмет сдали только 
4 группы IV курса сто
матологического фа
культета. Поэтому по
нятно желание поде
литься итогами и срав
нить результаты с пре
дыдущей сессией.

В прошлом году сту
денты IV курса стом.»- 
тологического факуль
тета показали недоста
точную подготовку,
средний балл — 3,5. 
Причину этого, по мне
нию преподавателей, 
следует искать в не
серьезном отношении 
к предмету. И по види
мому, результат про
шлой сессии настроил 
студентов на учебу. 
Значительно улучшилась 
посещаемость лекций, 
подготовка к практиче
ским занятиям, что со
здало более спокойную 
обстановку для экзаме
нов, меньше времени 
уходит у экзаменатора 
на опрос, ведь по каж
дой пропущенной лек
ции студент получае-' 
дополнительный вопрос 
к билету. И результаты 
первых экзаменов гово
рят сами за себя. Сред
ний балл групп состав
ляет 4,0—3,8. Особенио 
хочется отметить 4 28 
группу, где из 12 сту
дентов 8 получили «хо 
рошо» и «отлично». По
радовали о т в е т а м и
A. Яковлева и Ю. Ворон
цов — 427 гр., А. Со
ловьев и О. Валетко — 
428, Л. Серебрякова,
B. Малыгина — 437 гр.

Однако некоторые
студенты несерьезно от
неслись к изучению 
предмета. Д. Токарева,
Р. Рамазанова, О. Море 
ва не явились на экза
мены вообще, а Т. Топу- ^  
рия и Е. Куликова полу-Щ  
чили неудовлетвори- ™  
тельные оценки. И это 
только в одной 437 груп
пе. Активу группы нуж
но серьезно обсудить 
состояние дел и обра
тить внимание на отно
шение к учебе этих сту 
дентов. Те, кто плохо сда
ет, обычно также плохо 
занимаются в году, не
достаточно активно ра
ботают на производст
венной практике.

Хочется надеяться, 
что следующие группы 
сдадут экзамены лучше, 
покажут более глубокие 
знанир.

В. П. ЖУРАВЛЕВ, 
асс. каф. хирур

гической 
стоматологии.

Ш Е И
(выписки из студенческих 

историй болезни)
ф  Дети болеют дизенте- 

риеи чаще, так как тащут в 
рот все, что им попадается 
на жизненном пути.

ф  Мочеполовая система 
больного внимания не за
служивает.

3t/S Mifdftoanu
ф  Слизистая рта розово

го цвета, язык не обложен, 
симптом Пастернацкого 
отрицателен.

ф  При болезни Иценко- 
Кушинга у больных лунко

образное лицо.
ф  Пульс хорошего на

полнения, ритмичный, 1—2 
раза в неделю.

ф. Отец утонул за два 
месяца до родов.

ф  Состояние больного 
удовлетворительное, тем
пература нормальная. Сту
ка не было. Был профес
сорский обход.

ф  С утра была рвота, 
связывает с беремен
ностью. На коже в таком 
же состоянии.

ф  Для получения ванной 
разрешить сходить домой.

ф  Больной соответствует 
своему полу и возрасту... 
Голова средних размеров, 
соответствует туловищу. 
Положение головы под
вижное.
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